

学校便り上美生

第7号



大切なこと

芽室町立上美生小学校
校長 松井 真 治

学校のオオモミジの燃えるような葉が散って地面を真っ赤なじゅうたんのようになり、そこを歩くとサクサクと乾いた音がしました。と、白い物が…。よく見るとそれは雪虫でした。

「雪虫」について調べてみると、アブラムシの仲間、ヤチダモの木に産卵。春に羽化するとトドマツに異動し、コロニーを作るようです(アブラムシですから)。秋になると羽を持つ成虫が生まれ、交尾のために飛び立つそうです。雄には口が無く、寿命は1週間ほど。雌も卵を産むとすぐに死んでしまうとのこと。はかない命を感じました。

北海道では、この虫が飛ぶともうすぐ雪が…と、それから1週間ほど経ったとき、ふと日高山脈を見上げると、頂きが雪化粧していました。確実に冬はそこまでやってきていますね。タイヤはスタッドレスに変えましたか？私はまだです。

10月にも、新しい生活様式の下、様々な行事を行いました。14日(水)には、収穫祭を行いました。満寿屋パンの杉山さんを講師にお招きして、ピザ作りを全員で体験しました。ビニール袋に入った小麦粉に水を入れ、何度も振ってこねると、少しずつ生地ができあがってきました。それ

を紙皿の上に載せ、丸く伸ばしてピザソースを塗り、9月に収穫した枝豆とベーコンやチーズをのせました。子どもたちはみな、一生懸命に作っていました。高学年が低学年の子に「こうするといよいよ。」と、優しく教える姿があちこちで見られました。釜で焼き上がったピザを食べる子どもたちの幸せそうな表情は、正に学校…いや地域の宝だと思いました。

先日、昨年度のいじめ調査の結果が報道されていました。それによると、いじめの件数は61万件を超え、過去最高を記録し、なかでも小学校は増加傾向にあるとのことでした。その中味は、冷やかしかやからかい、悪口や脅し、中には暴力行為やSNSでの誹謗中傷なども含まれていました。

本校でも、いじめ調査を実施したところ、友だちから嫌なことを言われたり、からかわれたりしたという件がありました。小規模校の利点の一つに風通しのよさがあります。子どもたちに何か異変があればすぐに教師が気付き、事実確認をし原因を突き止め、スピーディに解決しています。

子どもたちの大切な笑顔を守るために、今後もチーム上美生として進んでいきます。

学校教育目標

- よく学びよく考える子ども(知): 自主・自律
- 進んで取り組みやりぬく子ども(体): 主体・忍耐

- なかよくし助け合う子ども(徳): 友愛・協働
- いつも明るく元気な子ども(情): 奉仕・貢献

11月の行事予定



小学校HPのQRコードです

- 3日(火) 文化の日
- 4日(水) 心臓検診
- 5日(木) 朝会(遊び集会・任命式)
- 6日(金) まるごと給食
- 9日(月) 職員会議
- 10日(火) 研修日
- 12日(木) 児童会
- 13日(金) 生活習慣病検査
- 19日(木) 食に関する指導(3,4年)
- 23日(月) 勤労感謝の日
- 24日(火) 研修日
- 26日(木) クラブ



【12月の主な行事予定】

- 2日(水) 参観日
- 3日(木) 移動文庫
- 10日(木) 朝会 クラブ
- 11日(金) まるごと給食
- 18日(金) 清掃強化週間
- 22日(火) 食に関する指導(5,6年)
- 24日(木) クリスマス集会
- 25日(金) 2学期終業式

※新型コロナの感染状況によっては、予定が変更になる場合もあります。

さわやかな朝! 「声かけ運動」

毎週金曜日、児童会三役が朝の挨拶運動を校長先生としていますが、10月9日(金)に民生委員の方々が来校され、三役と一緒に「声かけ運動」をして下さいました。朝、「おはよう」の挨拶を交わすことはとても気持ちがいいことです。お忙しい中、民生委員の方々、早朝からありがとうございました。



編集後記 教頭 喜多 徹

先日、2年生に続いて3,4年生の授業研究を行いました。当たり前の話かもしれませんが、上美生小の先生方全員がどのように授業を展開すれば、児童みんなが理解してくれるのだろうか。児童一人一人に対して、どのようにアプローチしていけばよいのだろうか。ということを常に考えています。今後も授業研究を通じて、子どもたちに寄り添う授業ができれば、と考えています。



体育参観日、全力で頑張りました！！

9月30日（水）体育参観日が実施されました。コロナ禍で時間・規模を縮小しての開催となりましたが、6年生を中心に練習、そして本番と一生懸命取り組んだと思います。保護者の皆様には、お忙しい中、多くの方々に足を運んでいただき、ありがとうございました。



収穫祭（ピザづくり）を行いました！

10月14日（水）に収穫祭（ピザづくり）を行いました。当日は、ますやパンの専務取締役の杉山さんに釜を持ってきていただき、収穫した枝豆等をトッピングし、おいしいピザを焼くことができました。

